

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Médiathèque Centre-ville EXPOSITION RETROGAMING Prenez-vous au jeu jusqu'au 30 juin



Pendant un mois la Médiathèque se transforme en espace de découverte et d'expérimentation autour des jeux vidéo et de leur histoire. De console en console, l'occasion de découvrir une fabuleuse aventure entamée dans les années 70 et de jouer sur les machines cultes des années 80 et 90. Une exposition familiale à découvrir sans tarder. « Press start ! »

L'exposition jouable offre une plongée dans les années 70 à 90, époque où l'écran était celui du salon familial et où les réseaux sur lesquels jouaient les jeunes étaient matérialisés par les innombrables câbles reliés aux manettes.

Space Invaders, Pac-Man, Donkey Kong, Mario, Sonics... Que vous soyez gamer, nostalgique des premières consoles qui vous ont fait vibrer ado ou simple curieux, remontez le cours du temps jusqu'à la préhistoire du jeu vidéo. (Re)découvrez la révolution que fut le mythique

Pong. Rendu célèbre par la première console de salon développée par Atari en 1975 et vendue à 13 millions d'exemplaires, ce jeu de tennis de table au graphisme minimaliste a fait rentrer le jeu vidéo dans les foyers. Dès les années 1980, le jeu est un média à part entière avec ses codes, ses héros, ses tops et flops et ses enjeux industriels. Comme pour la mode ou la musique, les précurseurs se sont progressivement hissés au rang d'icônes. D'inventions en innovations, le jeu vidéo fait preuve d'une créativité intense, ouvrant la porte à des mondes imaginaires sans limite. Véritable phénomène de société, industrie culturelle majeure, objet de recherches universitaires, il fait désormais son entrée dans les musées ou les bibliothèques.

Une exposition proposée par la Médiathèque de Bayonne, en partenariat avec la Cyberbase et l'association Retrogame 64. La Ville de Bayonne et la Médiathèque adressent leurs remerciements à Sébastien Lasserre (collectionneur) et à Lilian Moreno (association Retrogame64) pour les prêts consentis et leur contribution à la conception de cette exposition.

À propos du collectionneur : Sébastien Lasserre

Animateur multimédia à la Cyberbase de la Ville de Bayonne, Sébastien Lasserre est un créatif passionné. L'univers du jeu vidéo l'accompagne depuis son enfance et la collection qu'il présente à la médiathèque rappelle que le jeu vidéo est non seulement une industrie, mais aussi et surtout un magnifique terrain de création narratif et artistique. Cette même création dont Sébastien Lasserre, tour à tour auteur, dessinateur, réalisateur, compositeur de musique s'empare pour révéler ses multiples talents.

AUTOUR DE L'EXPOSITION

Les mercredis de juin de 15h à 17h | Médiathèque Centre-ville

Ateliers « Retrogaming : jouons ! » : des séances pour jouer en famille

À partir de 10 ans. Sur inscription au 05 59 59 17 13.

Bomberman, Space Invaders, Pac-Man, Donkey Kong, Mario, Sonics... Replongez dans l'univers pixelisé des jeux vidéo d'hier. Ces séances sont animées par Sébastien Lasserre.

Vendredi 30 juin à 18h15 | Médiathèque Centre-ville.

Soirée de clôture avec Jean Zeid

Conférence : Le jeu vidéo, un art comme les autres

Ados-adultes / Gratuit

Venu de la technologie et de la culture populaire, le jeu vidéo a gagné en audience, en complexité et en profondeur, mais sa dimension artistique est parfois méconnue, voire souvent niée. De la grotte l'Altamira et ses peintures rupestres au jeu vidéo, Jean Zeid questionne la notion d'art et l'affirme sans hésitation : le jeu vidéo est un art comme les autres !

Jean Zeid : chroniqueur et animateur radio, notamment sur France Info, diplômé de philosophie, auteur d'essais comme "Art et jeux vidéo", "GAME, le jeu vidéo à travers le temps" et co-auteur de "Cyberpunk Histoire(s) d'un futur imminent", Jean Zeid est également commissaire des expositions "GAME" en 2017 à la Fondation EDF à Paris puis "Design-moi un jeu vidéo" à la Cité du Design de Saint-Étienne en 2019.

Informations pratiques, horaires et agenda en ligne sur mediatheque.bayonne.fr.

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr